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調
理
実
習
で
学
ん
だ
技
術
や
知
識

を
活
か
し
て
、
自
由
に
料
理
を
作
る

サ
ー
ク
ル
で
す
。
授
業
で
習
っ
た
内

容
の
復
習
や
応
用
に
つ
な
が
っ
て
い

ま
す
。
第
一
期
生
か
ら
ス
タ
ー
ト
し
、

今
年
で
5
年
目
を
迎
え
て
い
ま
す
。

メ
ン
バ
ー
は
15
人
。
健
康
栄
養
学
科

以
外
の
3
学
科
か
ら
も
料
理
好
き
な

学
生
が
参
加
し
て
い
ま
す
。
月
に
2

〜
3
回
行
わ
れ
る
活
動
日
ま
で
に
挑

戦
し
た
い
メ
ニ
ュ
ー
を
決
め
、
レ
シ

ピ
を
作
成
。
当
日
は
3
班
ほ
ど
に
わ

か
れ
て
調
理
を
実
施
し
ま
す
。

　

今
年
度
で
こ
れ
ま
で
に
作
っ
た
メ

ニ
ュ
ー
は
、「
お
好
み
焼
き
」「
3
種
類

の
パ
ウ
ン
ド
ケ
ー
キ
」「
米
粉
ド
ー
ナ

ツ
」。
米
粉
ド
ー
ナ
ツ
は
、
オ
ー
プ
ン

キ
ャ
ン
パ
ス
用
に
作
成
し
、
多
く
の

来
場
者
に
振
る
舞
い
、
好
評
を
得
て

い
ま
す
。
健
康
栄
養
学
科
の
特
性
を

活
か
し
た
サ
ー
ク
ル
と
し
て
、
さ
ら

な
る
活
躍
に
期
待
が
持
て
ま
す
。
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未来　管理栄養士の

調理実習の学びを活かして、好きなメニューにチャレンジ！

学科を超えたメンバーで活動中！ クッキングサークル

一つの料理を通して、学
科を超えたコミュニケー
ションが行われます。

調理は、それぞれが役割
を能動的にこなしながらス
ムーズに進んでいきます。

オープンキャンパスで振る
舞った米粉ドーナツ。
いい香りが漂っていました。

【部長】健康栄養学科2年 
宮本苑実｜大野高校出身｜
楽しみながら調理実習のポイントを、ふ
り返ったり応用したりできるのが良いと
ころだと思います。今後は、もっと地域
活性化につながるイベントやコンテスト
などにも参加できたらいいですね。その
ためには、今後はこれまでのような受け
身ではなく、積極的にアピールしていくこ
とも必要かもしれません。

もっと、積極的に
イベントなどへ参加したい。

【副部長】健康栄養学科2年 
永渕結｜坂井農業高校出身｜
思いついたメニューを楽しんで作ること
も大切なのですが、今後は一つの調理法
についての追求も行っていきたいです
ね。例えば、先日オープンキャンパスの
際に挑戦した米粉メニュー。もっと追求
して、オリジナル料理などができたらいい
ですね。また、そうやって授業の学びの
応用ができたらうれしいです。

調理法の追求も、
これからの楽しみです。
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健康栄養学科3年 吉田柚香｜羽水高校出身｜

坂本達昭
助教

●今回の講義

個別栄養教育の実演
　対象を「個人に」据えた栄養教育の実演で
す。個別栄養教育の実演は、二人一組で行
い、自ら作成したリーフレットやフードモデル
などの媒体を活用して行います。評価する観
察者も学生が担当します。ポイントは「いかに
対象者の実態を把握し、行動変容を促すため
のやる気を引き出すか」です。 　対象者の実態を把握し、実態に即した栄養教育の内容を考え、実践し、評価する。こ

の授業では、栄養教育の実践における一連のサイクルを体験し、学びます。子どもから
お年寄りまで、様々なライフステージに合わせた栄養教育を行う実践力を、ぜひ身につ
けてほしいと思います。

対象者の目線で
栄養教育を行う大切さ。

アンケートを集計・分析する
といった作業がとても新鮮
で面白かったです。出た結果
が仮説と異なり、栄養教育
する上で、情報を把握するこ
との大切さを強く実感しまし
た。
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栄養教育論実習
対象者の状態を把握し、実態に即した
栄養教育のプログラムを考え、伝える。
その一連の流れを学びます。

健康栄養学科の

なるほど講義

身を持って知った、
実態把握の重要度。

健康栄養学科3年 宮﨑香緒里｜金沢錦丘高校出身｜

一方的な提案ではなく、対象
者ができることを勧めていく
という点に感動しました。将
来、給食関係の仕事に就き
たい私としても、とても勉強
になっています。

寄り添う考え方に、
感動しました。

健康栄養学科3年 窪田翔一｜鯖江高校出身｜

栄養に関心のない対象者に
どうやって理解してもらう
か。頭を悩ませる部分であり
つつも、面白いです。共感し
てもらえた時の嬉しさは大き
いですから。

わかってもらう、
難しさと面白さ。

「栄養教育論実習」で学ぶコト

個人栄養教育の実演。評価する観察者も学生が行います。

実演前に二人組で何度もシミュ
レーション（練習）します。 対象者へ分かりやすく伝えるために、様々な媒体を使用。

おしえて！ 先輩のおすすめポイント


